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ATA DA 55ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 3ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 1º DE OUTUBRO DE 2015 

DVD A54/2015 
 

Ao primeiro dia do mês de outubro de dois mil e quinze, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a QUINQUAGÉSIMA QUINTA SESSÃO ORDINÁRIA, da 
Terceira Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores 
Ailton José de Lima (Ailton Lima) – 2º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) – 
1º Secretário, Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) – 3º Secretário, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) – Vice-
Presidente, Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro) – Presidente, Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo), Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) e 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) e secretariada pelos Vereadores Almir 
Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Ailton José de Lima (Ailton Lima), Evilasio Santana 
Santos (Bahia), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) e Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo). Às quinze horas e dois minutos, o Presidente Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro) declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença 
dos Vereadores Evilasio Santana Santos (Bahia), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Luiz Alberto Ferreira de Araujo 
(Luiz Alberto), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) e Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte). APROVADA a Ata da 54ª Sessão Ordinária, realizada em 24 de 
setembro de 2015; da 28ª Sessão Solene, realizada em 22 de setembro de 2015; e da 29ª 
Sessão Solene, realizada em 23 de setembro de 2015. EXPEDIENTE EXTERNO: 
PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 995/15 (10338) Encaminha PL 47/15, que 
dispõe sobre o Orçamento Geral do Município de Santo André para o exercício de 2016 
[CIENTE. À COMISSÃO DE FINANÇAS] [COM CÓPIA AOS SRS. VEREADORES]; 954/02 
(10444) Solicita dilação do prazo para resposta em 15 dias da Cota 32/15, referente ao PL 
43/15, de iniciativa do Executivo, que desafeta da categoria de bem de uso comum do 
povo, transferindo para categoria de bem público dominial, uma originalmente destinada à 
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implantação de parte da Rua Armando Setti, integrante do sistema viário do “Parque 
Capuava” e ocupada pela Urbanização do Núcleo Armando Setti II, denominado como Zeis 
A-11 [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 1062/04 (10445) Retira prazo de urgência 
do PL 37/15, que altera a Lei n. 8.702/04, que dispõe sobre a estrutura administrativa do 
Instituto de Previdência de Santo André e dá outras providências [CIENTE. JUNTE-SE AO 
PROCESSO]; 1513/03 (10446) Solicita dilação do prazo para resposta em 15 dias da Cota 
33/15, referente ao PL 43/15, de iniciativa do Executivo, que desafeta da categoria de bem 
de uso comum do povo, transferindo para categoria de bem público dominial, as áreas 
descritas ocupadas pela urbanização do Núcleo Apucarana, ZEIS A-80 [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE ORIGEM]; 716/91 (10447) Retira prazo de urgência do PL 38/15, que 
altera o caput do art. 5º da Lei n. 9.693/15, que dispõe sobre a autorização de afastamento 
para formação de serviços de que trata o art. 27 do Estatuto do Magistério, que faz parte 
integrante da Lei n. 6.833/91 e dá outras providências [CIENTE. JUNTE-SE AO 
PROCESSO]; 2548/13 (10448) Encaminha PL 49/15, que institui o programa de 
Recuperação Extraordinária de Créditos Fazendários 2015 – RECREF 2015 e dá outras 
providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E FINANÇAS]. ABRACAM – 
ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA DE CÂMARAS MUNICIPAIS (10343) Convida os Vereadores 
para participar do evento relacionado ao Outubro Rosa mês de outubro, bem como do 8º 
Congresso Brasileiro de Câmaras Municipais, que se realizará no mês de novembro 
[CIENTE. COM CÓPIA AOS SRS. VEREADORES]. CAIXA (10349) Informa liberação de 
crédito de recursos financeiros oriundos do Orçamento Geral da União [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 
(10350) Informação liberação de crédito de recursos financeiros oriundos do Orçamento 
Geral da União [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS 
SRS. VEREADORES]; (10351) Comunica liberação de recursos financeiros [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
MINISTÉRIO DO DESENVOLVIMENTO SOCIAL E COMBATE À FOME (10320) 
Comunica transferência de recursos para financeiros [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. MINISTÉRIO PÚBLICO 
FEDERAL (10107) Acerca da Tutela Coletiva - Inquérito Civil Público n. 
1.34.011.000284/2015-66 Encaminha Recomendação 9/15 para ciência [CIENTE. COM 
CÓPIA AOS SRS. VEREADORES]. SABESP (10108) Apresenta informações relevantes 
para montagem das peças orçamentárias [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; (10110) Apresenta 
informações relevantes para montagem das peças orçamentárias [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
SEMASA 02/15 (10104) Encaminha cópia do Edital de Pregão 83/15 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 02/15 
(10111) Encaminha Pregão 82/15 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 02/15 (10319) Encaminha cópia de Pregão 
Presencial 84/15 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO 
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DOS SRS. VEREADORES]; 02/15 (10337) Encaminha cópia de Pregão Presencial para 
Registro de Preços 85/15 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. SECOVI (10342) Convida para o Encontro 
Secovi do Mercado Imobiliário do Grande ABC, a ser realizado em 22 de outubro [CIENTE. 
COM VISTA À PRESIDÊNCIA]. TRIBUNAL DE CONTAS DO ESTADO DE SÃO PAULO 
(10317) Convida para lançamento oficial do Índice de Efetividade da Gestão Municipal – 
IEGM, no dia 05 de outubro de 2015 [CIENTE. COM VISTA À PRESIDÊNCIA]. 
REGISTRADA presença de integrantes do Programa C.Q.C. EXPEDIENTE INTERNO: 
VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) 1707/13 (10415) Indicação para 
poda das árvores de forma preventiva na Rua Nautilus, Vila Alzira; 1006/13 (10416) 
Requerimento de informações acerca do Contrato 471/15-PJ, processo 1596/2015, valor 
de R$85 mil, firmado junto a empresa do ramo de manutenção de automóveis; 1007/15 
(10417) Requerimento de Sessão Solene em homenagem aos 20 anos de fundação da 
Cecresa – Cooperativa de Crédito do Semasa. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE 
(DR. ALMIR CICOTE) 1874/13 (10405) Indicação para manutenção e revitalização da 
Praça São Camilo, Camilópolis; 659/13 (10406) Indicação para instalação de lombofaixa 
na Avenida Tietê, Campestre; 659/13 (10407) Indicação para manutenção da rede de 
iluminação pública na Avenida Tietê, Campestre; 659/13 (10408) Indicação para 
implantação de sentido único de direção na Avenida Tietê, Campestre; 1004/15 (10409) 
Indicação para fiscalização de trânsito na Rua Lupércio de Miranda, Campestre. 
VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 1094/13 (10365) Indicação para 
tapar buraco existente na altura do n. 490 da Avenida Utinga, Vila Metalúrgica; 2692/13 
(10366) Indicação para tapar o buraco existente na altura do n. 47 da Rua Bizâncio, Jardim 
Santo André; 417/13 (10367) Indicação para urgente repintura da faixa de pedestres 
existente no cruzamento das Ruas Potomaque e Cádiz, Jardim Santo André; 3153/13 
(10368) Indicação para tapar o buraco existente na Rua Rui Barbosa, Vila Gilda; 944/15 
(10369) Indicação para operação tapa-buraco na altura do n. 111 da Rua Teixeira de 
Freitas, Vila Metalúrgica. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EDSON DE JESUS 
SARDANO (EDSON SARDANO). VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE 
(PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 2569/13 (10389) Requerimento com abaixo-
assinado de moradores do Jardim do Estádio solicitando o asfaltamento da Rua Apora, no 
trecho entre a Avenida Áurea e a Rua Abrantes; 3494/13 (10390) Indicação para 
implantação de placa de proibido tráfego de caminhões na Rua Guapiaçu, Parque 
Jaçatuba; 407/14 (10391) Requerimento ao Comandante do 10º BPM-M de rondas 
ostensivas na Vila Francisco Matarazzo e imediações, com intensificação na Rua 
Campanha; 1001/13 (10392) Indicação para construção de muro de arrimo na área 
localizada ao lado do escadão que liga a Rua Antonio Lemos de Souza com a Rua Narciso 
Pereira de Lima, Bairro Vista Alegre; 887/13 (10393) Indicação para recapeamento 
asfáltico ao longo da Rua do Mutirão, Sítio dos Vianas [JUSTIFICADAS proposituras pela 
autora]. VEREADOR CARLOS ROBERTO FERREIRA (CARLOS FERREIRA) 147/15 
(10339) Indicação para instalação de lombofaixa defronte ao n. 1527 da Rua Catequese, 
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Vila Guiomar; 2597/13 (10340) Requerimento ao Semasa de providências urgentes 
relacionadas à rede de água do imóvel localizado na Rua Duque de Caxias n. 100, Jardim 
Bela Vista; 139/13 (10361) Indicação para Operação “Bota-Fora” no Parque Miami 
[JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA 
(DONIZETI PEREIRA) 340/13 (10419) Indicação para remoção da árvore localizada na 
Rua Batávia, defronte ao n. 133, Parque Novo Oratório; 653/13 (10420) Indicação para 
reforço na pintura de sinalização de solo e faixa de pedestres no cruzamento da Rua 
Batávia com Rua Gana, Parque Novo Oratório; 537/13 (10421) Indicação para poda da 
árvore localizada na Rua José Anselmi, defronte ao n. 125, Jardim Las Vegas; 86/13 
(10422) Indicação para manutenção no semáforo localizado no cruzamento da Avenida 
Araucária com Madagascar, Parque Novo Oratório; 3015/13 (10423) Requerimento com 
abaixo-assinado de moradores da Rua Padre Manoel da Nóbrega e adjacências, que 
solicitam colocação de um semáforo ou lombofaixa no cruzamento da Rua Padre Manoel 
da Nóbrega com Rua Almirante Protógenes, Bairro Jardim [JUSTIFICADAS proposituras 
pelo autor, com exibição de fotos]. Pela ordem, o Vereador Ailton José de Lima (Ailton 
Lima) requer a retirada dos Protocolos 8038 e 8389, sendo deferida sua solicitação. Pela 
ordem, o Vereador Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) invoca o art. 94 do Regimento 
Interno, e fala que apresentou requerimento na sessão de hoje para informações acerca do 
sistema de Zona Azul, especialmente acerca da empresa Estapar, que presta serviço na 
cidade. Em seguida pede aos munícipes que receberam multa que procurem seu Gabinete 
para que entrem com ação civil contra a referida empresa, bem como aqueles que tiveram 
veículos roubados na via pública receberão orientações de como proceder para reaver 
juridicamente o seu bem. Em seguida fala da falta de preparo de agentes contratados para 
fiscalizar as vias públicas de Santo André. Finaliza dizendo dos problemas causados pelo 
serviço de Zona Azul na região de Utinga. Pela ordem, o Vereador Evilasio Santana 
Santos (Bahia) parabeniza os idosos pelo Dia do Idoso que é comemorado hoje. Pela 
ordem, o Vereador Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) também parabeniza o idoso pelo 
seu dia. Pela ordem, o Vereador Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) fala que 
para comemorar o Dia do Idoso o Governo Federal presenteou com o fim do Programa 
Farmácia Popular, que agora o idoso terá de pagar muito caro por muitos remédios e com 
certeza a aposentadoria não vai dar. Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho 
(Luiz Zacarias) informa que foi realizada sessão solene no dia de ontem para 
comemoração do Dia do Idoso e fala da necessidade de todos se unirem para cobrar do 
Governo ações que melhorem as condições de vida dos idosos. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE).  VEREADOR 
EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 1114/13 (10381) Indicação para 
poda de árvore localizada na Rua dos Morrados, altura do n. 144, Vila Valparaíso; 667/14 
(10382) Indicação para manutenção asfáltica da Rua Málaga, especialmente na altura do 
n. 399, Parque Capuava; 1407/13 (10383) Indicação para ampliação e manutenção da 
sinalização de trânsito na confluência da Rua Marcílio Dias com Rua Abernésia, Bairro 
Santa Maria, especialmente pintura de faixas de travessia de pedestres e sinalização de 
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parada obrigatória; 335/15 (10384) Indicação para repintura das faixas de pedestres no 
Município de Santo André; 998/15 (10385) Requerimento de informações sobre quantas 
operações foram realizadas, no ano de 2014, pela Prefeitura de Santo André, em parceria 
com a Polícia Militar, com vistas à aplicação da denominada “Lei Seca”, neste município 
[JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EDSON DE 
JESUS SARDANO (EDSON SARDANO). VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE 
DA SILVA (EDUARDO LEITE) 999/15 (10386) Indicação para realização de mutirão para 
avaliar e orientar a população andreense sobre os perigos das doenças cardiovasculares, 
primeira causa de morte no Brasil; 1000/15 (10387) Requerimento ao Secretário Municipal 
de Desenvolvimento Urbano e Habitação de cópia do processo que autorizou a obra que 
acabou causando prejuízos a seis imóveis nas Ruas Japão e França, Parque das Nações; 
1702/13 (10388) Requerimento com abaixo-assinado organizado por funcionários e pais de 
alunos reivindicando a construção de estacionamento na creche Maria Campos Santos, 
localizada na Rua Engenheiro Alfredo Heitzmann Júnior n. 493, Jardim Marek 
[JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. RONALDO 
DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO). VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA 
SILVA (EDUARDO LEITE) E VEREADORAS ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE 
(PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) E ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA 
(ELIAN SANTANA) 1008/15 (10418) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de 
Congratulações com a Sra. Vilma da Silva Tavares, primeira mulher a assumir o 
subcomando da Guarda Civil Municipal. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO 
(JOSÉ DE ARAUJO) 1003/15 (10403) Indicação para implantar sinalização de trânsito na 
Avenida Sorocaba, no trecho compreendido entre o n. 1090 até a Rua Orixá, Parque João 
Ramalho; 158/13 (10404) Indicação para revisão do piso e repintura do campo de malha 
do Parque “Chácara Pignatari”, situado na Avenida Utinga, Vila Metalúrgica. VEREADOR 
JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 325/13 (10441) 
Indicação para desratização em ruas do Jardim Utinga; 1359/13 (10442) Indicação para 
limpeza e instalação de placa de proibido jogar lixo defronte ao n. 03 da Rua Coreia, Vila 
Curuçá, bem como fiscalização para coibir o descarte de materiais naquele local; 1359/13 
(10443) Indicação para urgente remoção de árvores na Rua Coreia, defronte aos números 
286 e 292, Vila Curuçá; 295/13 (10449) Indicação para implantação de faixa elevada para 
travessia de pedestres na altura do n. 1600 da Avenida das Nações, defronte à COOP, 
Parque Novo Oratório. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ 
ALBERTO) 2421/13 (10394) Indicação para poda de árvore na Rua Macuco n. 138, Jardim 
Las Vegas; 2910/13 (10395) Indicação para urgente repintura da lombada localizada na 
Rua Lavínia, altura do n. 184, Jardim Alvorada; 691/13 (10396) Indicação para 
desratização na Praça Antônio Lapate Neto, localizada entre as Ruas Domingos Cerchiari 
e José Cordeiro, Jardim Las Vegas; 1002/15 (10397) Indicação para desratização na Rua 
Elza e Rua São Sebastião, Vila Linda, em toda extensão, inclusive no Núcleo Habitacional. 
VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 996/15 (10097) 
Requerimento de informações sobre o fechamento de parque localizado na Rua Luís 
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Aponi, Vila Príncipe de Gales; 1844/13 (10410) Indicação para manutenção na passarela 
existente na Av. Ramiro Coleone; 1711/13 (10411) Requerimento de informações a 
respeito dos serviços de manutenção, conservação e construção de viadutos e vias 
elevadas do município; 903/13 (10412) Requerimento de informações a respeito das 
reformas das creches e das construções de novas creches municipais, do número de 
vagas e da lista de espera; 1363/14A (10413) Requerimento de informações a respeito da 
concessão de direito real de uso para A Casa do Jardim; 1005/15 (10414) Requerimento 
de informações a respeito das obras de revitalização da Praça Galdino Ramos da Silva, 
localizada na Av. Industrial e as providências para auxiliar os moradores de rua que se 
abrigam no local [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor, com exibição de vídeo]. Pela 
ordem, o Vereador Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) invoca o art. 94 do 
Regimento Interno e passa a palavra ao Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz 
Zacarias) continuar com as justificativas acerca de suas proposituras. Pela ordem, o 
Vereador Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) invoca o art. 94, do Regimento 
Interno, e parabeniza o Vereador Luiz Zacarias pela sua denúncia sobre a entidade A Casa 
do Jardim. Diz que há um ano esse projeto foi aprovado doando para referida entidade, 
cujo espaço está sendo utilizado por outra, a qual está de maneira irregular no local. Fala 
também que o trabalho social feito pelas entidades e igrejas é de extrema relevância para 
o país. Reitera apoio desta Casa considerando que foi votado há cerca de um ano e ainda 
nada foi resolvido, essa situação não pode continuar assim, a lei precisa ser cumprida. 
REGISTRADA presença do ex-Vereador e ex-Deputado Estadual, Sr. Ademir Scarpelli. 
Pela ordem, o Vereador Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, e passa a palavra ao Vereador Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz 
Alberto) que diz ter sido questionado por uma jovem sobre o Instituto A Casa do Jardim e 
procurou informações no Executivo, registrando que está agendada reunião para dia 7 de 
outubro, às 10:00h, sendo que é preciso organizar comissão de Vereadores e 
responsáveis da instituição. Ressalta que existe preocupação do Executivo que enviou 
projeto e lembra que a instituição que está naquela área, de cerca de 14 mil metros 
quadrados, não está de forma irregular. Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias de Araujo 
Filho (Luiz Zacarias) pede que seja antecipada a reunião. O Vereador Luiz Alberto Ferreira 
de Araujo (Luiz Alberto) diz que verificará essa possibilidade e divulgará ainda nesta 
sessão. Pela ordem, o Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo) invoca o art. 
94, do Regimento Interno, para falar sobre o problema da Casa do Jardim, situada na Rua 
Almeida Garret, Vila Guiomar, área concedida, em 1985, ao Lions Clube Campestre, por 
meio da Lei n. 6.045/85, para ser utilizada com as seguintes finalidades: Geroparque, Casa 
do Diabético e Banco de Cadeiras de Rodas, e, posteriormente, o Lions Clube Campestre 
encerrou suas atividades. Em 2013, o Lions Clube solicitou que fosse acrescentado ao 
objeto da concessão mais uma finalidade: a destinação do espaço de convivência para 
crianças e adolescentes. Em 2014, o Lions solicitou, novamente, que a área toda fosse 
concedida a uma entidade denominada Casa do Jardim, que desenvolve trabalho com 
crianças e adolescentes, tendo sido aprovada a Lei n. 9.649/14, porém, necessitando de 
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regulamentação por meio de decreto. Porém, naquela área, há 17 anos, funciona a 
Associação dos Diabéticos do ABC, a qual, com o advento da lei autorizando a cessão do 
espaço, questionou a deliberação, considerando injusto retirá-los do local, a fim de ceder o 
espaço apenas à Casa do Jardim. Diante disso, a Administração está revendo a lei de 
2014 e pretende dividir o espaço, a fim de atender a Casa do Jardim, a Associação dos 
Diabéticos, a Casa da Visão do Rotary Club e o Projeto Criança Cidadã do Rotary Club, o 
que será discutido com uma Comissão de Vereadores e as entidades e, após isso, enviará 
novo projeto dispondo sobre o assunto. Pela ordem, o Vereador Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) sugere formação de comissão na Casa para tratar das questões das 
entidades no Município de Santo André. O Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de 
Castro) fala que todas as entidades citadas pelos Vereadores são importantes, portanto, 
cabe sim discussão aprofundada sobre a questão. Pela ordem, o Vereador Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) fala que é favorável à proposta de formação de 
comissão para acompanhar as questões relativas às entidades no município. Pela ordem, 
o Vereador Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, fala que o caso necessita de encaminhamento urgente em função das 
pessoas que necessitam dos trabalhos desenvolvidos pelas entidades que têm interesse 
em usar o terreno do antigo Lions Club. Em seguida fala que os Lions Club Centro e 
Jardim solicitaram informação acerca da possibilidade de ampliação da área que usam 
hoje também para a área da Almeida Garret, em função do trabalho que desenvolvem com 
o programa Patrulheiro Mirim. O Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) 
informa que o Vereador Luiz Alberto, como presidente, está sugerindo a formação da 
comissão para tratar das questões envolvendo A Casa Jardim e o Vereador Luiz Alberto 
informa que os Vereadores Luiz Zacarias, Bahia, Lôbo, Donizeti Pereira, Marcos Pinchiari, 
Luiz Alberto e José de Araujo farão parte da referida comissão e na próxima quarta-feira, 
às 10:00h, haverá reunião no primeiro andar da Prefeitura. ASSUME A PRESIDÊNCIA O 
SR. EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO). Prossegue leitura do 
expediente: VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 
2983/13 (10362) Indicação para operação tapa-buracos na Rua Lutécia, em toda sua 
extensão, Vila Lutécia; 2983/13 (10363) Indicação para poda de árvore na Rua Lutécia, 
altura do n. 49, Vila Lutécia; 1006/13 (10364) Indicação para operação tapa-buracos na 
Rua Pio XII, altura do n. 40, Vila Lutécia. VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG 
(ROBERTO RAUTENBERG) 239/14 (10430) Indicação para restaurar o asfalto em frente 
ao n. 155 da Rua Antônio Austregésilo, Vila Guaraciaba; 1093/14 (10431) Indicação para 
restaurar o asfalto em frente ao n. 20 da Rua Bambuí, Vila Progresso; 160/14 (10432) 
Indicação para serviços de poda de árvore localizada em frente ao n. 268 da Rua Maria 
Úrsula, Bairro Campestre; 1009/15 (10439) Indicação para restaurar o asfalto em frente ao 
n. 378 da Rua Adelino Fontoura, Jardim Silvana; 1982/13 (10440) Indicação para restaurar 
o asfalto em frente ao n. 14 da Rua Alberto de Faria, Vila Guaraciaba. VEREADOR 
RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 465/15 (10355) Requerimento ao 10º 
Batalhão de Polícia Militar de policiamento ostensivo na região do Clube de Campo; 546/14 
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(10356) Indicação para serviços de limpeza no terreno localizado na Travessa Gasconha, 
Parque Capuava; 2049/13 (10357) Indicação para deslocar para alguns metros adiante a 
faixa de pedestres localizada na Rua Bastilha, Vila Palmares; 80/13 (10358) Indicação para 
instalação de abrigo e assentos no ponto de ônibus localizado na Estrada do Pedroso, 
Jardim Santo André; 398/13 (10359) Indicação para remoção da árvore localizada na Rua 
Alabastro, Jardim do Estádio. VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO 
(SARGENTO JULIANO) 526/13 (10433) Indicação para serviço de limpeza e capinação da 
Praça das Crianças, localizada entre a Av. São Paulo e Rua Raul Pop, Parque Marajoara; 
151/13 (10434) Indicação para serviços de saneamento ambiental na Rua Caiubi, em 
frente ao n. 415, Jardim Pilar; 393/13 (10435) Indicação para manutenção no posto de 
saúde do Parque Miami; 409/13 (10436) Indicação para operação tapa-buraco na Av. 
Mico-Leão-Dourado, entre as Ruas Arara Azul e Tamanduá Bandeira, Bairro Cidade 
Recreio da Borda do Campo; 2800/13 (10437) Indicação para operação tapa-buracos em 
toda extensão da Rua Líbano, Jardim Santo André. VEREADOR IVANILDO PEREIRA 
LÔBO (SARGENTO LÔBO) 1171/13 (10377) Requerimento de informações sobre o 
contrato de serviços de Zona Azul prestado pela Estapar Estacionamento; 997/15 (10378) 
Indicação para poda urgente da árvore existente na Rua Nilo Nelo, Parque Marajoara; 
419/13 (10379) Indicação para pintura de sinalização de solo e estudo para implantação de 
rotatória na confluência da Rua Igino Scarpelli com Rua Diadema, Parque Marajoara; 
419/13 (10380) Indicação para substituição da placa indicativa de nome na Rua Igino 
Scarpelli, Parque Marajoara. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO 
LÔBO) E DIVERSOS VEREADORES 21/15 (10376) Requerimento visando a inserir em 
Ata Voto de Pesar pelo falecimento da Sra. Laura de Oliveira, ocorrido em 12 de setembro. 
VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 1128/13 (10371) 
Indicação para manutenção e melhoria da iluminação pública interna no Centro Público 
Júlio de Grammont, na Av. Rangel Pestana s/n, Jardim Cristiane; 1128/13 (10372) 
Indicação para pintura da quadra de futebol de salão no Centro Público Júlio de 
Grammont, na Av. Rangel Pestana s/n, Jardim Cristiane; 548/13 (10373) Indicação para 
implantação de lombofaixa na Rua das Hortências, altura do n. 1622, Jardim do Estádio; 
453/15 (10374) Indicação para construção de muro ao lado de barranco na Av. Marginal 
Córrego Taióca, do n. 2495 ao 2513, Jardim Las Vegas; 333/14 (10375) Indicação para 
fechamento para evitar tráfego de veículos automotores, principalmente motocicletas, na 
viela existente entre as Ruas Kepler e Carrel, Vila Suíça. VEREADOR ANTONIO 
RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 981/14 (10425) Indicação para reavaliação da 
sinalização de trânsito na Rua Manoel de Macedo, Jardim Aclimação; 887/13 (10426) 
Indicação para vistoria técnica e manutenção urgente no escadão e muro de arrimo, 
localizados na Rua do Mutirão, altura do n. 103, Bairro Sítio dos Vianas; 241/15 (10427) 
Indicação para manutenção no escadão localizado na Rua Reginaldo Rossi, Jardim Santo 
André; 150/13 (10428) Indicação para vistoria técnica para correção do escoamento da 
água pluvial na Av. Loreto, Jardim Santo André; 241/15 (10429) Indicação para 
manutenção e reparos na extensão da Rua Reginaldo Rossi, Jardim Santo André 
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[JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA 
(TONINHO DE JESUS) 1016/14 (10398) Indicação para vistoria técnica em árvore 
posicionada em frente ao n. 68 da Rua Messina, Bairro Utinga; 105/13 (10399) Indicação 
para que sejam notificados os proprietários dos terrenos localizados em frente e ao lado do 
n. 57 da Rua Giovanni Gronchi, no Jardim Ipanema, para que os mesmos promovam o 
previsto na legislação vigente em seus imóveis; 463/13 (10400) Indicação para serviços de 
reparos na pintura de solo em toda extensão da Rua Balaclava, Jardim Santo Alberto; 
463/13 (10401) Indicação para implantação de sentido único de direção na Rua Balaclava, 
em trecho compreendido entre as Ruas Evangelista de Souza e Sudão, Jardim Santo 
Alberto; 156/13 (10402) Indicação para instalação de redutores de velocidade e sinalização 
específica que indique a localização da creche, na altura do n. 107 da Av. São Tomás 
Mouro, Bairro Sítio dos Vianas. Após a leitura, as Indicações foram encaminhadas e os 
Requerimentos foram destinados para o final da Ordem do Dia. Às 17h:00h, passa-se ao 
GRANDE EXPEDIENTE [PSB PTB PMDB Sem Partido PV PRB DEM PROS PDT PT SD 
PRP]. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – Inicia falando 
que as emendas ao orçamento são uma das formas gratificantes de o vereador se colocar 
nesta Casa, por possibilitar ajudar as instituições, escolas e entidades de bairro, o que, 
quando não é honrado, se traduz numa enorme decepção para todos. Cita manchetes de 
alguns jornais falando sobre a situação do país, das negociações que são feitas, denúncias 
de corrupção, além de medidas que prejudicam as classes menos favorecidas. Conclama 
todos a colocarem a mão na consciência, pois o país está com o pior desempenho 
econômico dos últimos 20 anos, com a economia caindo e o desemprego aumentando. 
Comenta que setores ligados ao ex-presidente Lula estão encaminhando a desconstrução 
da presidente Dilma, tecendo críticas ao plano econômico de austeridade do ministro 
Joaquim Levy, cujo plano, em sua opinião, traz a esperança de salvar o país. VEREADOR 
LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Inicia apresentando vídeo 
mostrando o risco iminente dos viadutos. Refere-se ao viaduto da Perimetral cujo teto está 
todo quebrado, correndo o risco de cair sobre alguém. Pede providências também acerca 
da passarela da Perimetral, abandonada, onde ocorrem assaltos frequentemente, além do 
acúmulo de lixo e entulho, numa região central da cidade. Comenta requerimento de 
informações sobre a construção das creches da cidade, pois foi prometida no plano de 
governo uma quantidade e indaga em quais locais serão feitas essas creches, demanda 
onde serão instaladas, valor das obras, além da fila de espera. Cita também o estado de 
abandono em que se encontram muitas creches da cidade, em virtude da falta de 
manutenção. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) – 
Comunica sua definição de filiação a um novo partido, em virtude de sua desfiliação do 
PMDB, autorizada pelo TRE. Registra que prometeu que o PMDB, o único partido a que 
pertenceu, fará parte do passado, não por causa do partido, mas de algumas pessoas. 
Comenta que após reunião com o Deputado Antonio Goulart optou pelo PSD, partido de 
projeção, que elegeu 497 prefeitos na última eleição, sendo no estado de São Paulo 32 
prefeitos, 5 deputados estaduais e 5 deputados federais. Por convite do deputado 
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assumirá a Presidência da Comissão Municipal do PSD, em Santo André, partido que 
contará com o Sr. Paulo Piagentini, como vice-presidente, além do Sr. José Alberto Lima 
da Paixão, como secretário geral, do Sr. Valdir Nicolucci, como 1º Tesoureiro, do Cel. 
Navarro, como 2º Tesoureiro, e Sra. Marilena Gonçalves da Silva, como vogal. Registra 
que o PSD apoiará a reeleição do Prefeito Carlos Grana, pois não deixará de cumprir seu 
compromisso com o prefeito. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA) – Inicia lamentando a majoração do preço da gasolina em 6%, pois isso, 
inevitavelmente, diminuirá a renda do trabalhador. Comenta promessas da presidente 
Dilma, durante a campanha e os debates eleitorais, e lamenta que não tenham sido 
cumpridas, pois o país passa por grande crise econômica e tem de arcar com o exorbitante 
aumento das tarifas. Não bastasse isso, agora o convênio com as farmácias populares 
será cortado e, com isso, os cidadãos terão de arcar com o custo dos medicamentos. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA). VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) – 
Inicialmente parabenizando a paciência do povo que soube aguardar o fim da greve dos 
peritos do INSS, que estavam reivindicando seus direitos. Fala também da ação 
equivocada dos Deputados Federais quando da votação do aumento de 72% para o 
Judiciário. Em seguida parabeniza os idosos que estão enfrentando diversos problemas no 
país e ainda assim encontram paciência para seguir com sua trajetória de vida. Finaliza 
parabenizando o povo brasileiro pela luta que trava dia após dia, pois enfrenta problemas 
dos mais diversos no país. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) – 
Primeiramente parabeniza os idosos pela comemoração do seu dia. Em seguida elogia o 
Secretário de Obras Carlos Sanches pela boa vontade que vem demonstrando na solução 
de diversos problemas da cidade, o que não acontecia na gestão do ex-Secretário 
Paulinho Serra. Fala também das articulações políticas do Prefeito Carlos Grana na 
condução do Paço Municipal no que tange à candidatura para Prefeito do Paulinho Serra 
pelo PSDB. Pela ordem, o Vereador Evilasio Santana Santos (Bahia) invoca o art. 94 do 
Regimento Interno, e fala que a reforma política precisa acontecer no país para que a 
população vote no candidato e não haja vinculação com partido. Finaliza desejando ao 
novo Secretário de Obras uma boa administração, pois a população de Santo André 
precisa que a cidade seja bem cuidada. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA 
(TONINHO DE JESUS) – Inicialmente fala da má administração exercida pelo ex-
Secretário de Obras Paulinho Serra e parabeniza o Prefeito Carlos Grana pela indicação 
do nome do Carlos Sanches para ocupar a Pasta a partir de agora. Em seguida presta 
homenagem aos idosos pela comemoração do Dia do Idoso com exibição de vídeo. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE). 
VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) – 
Parabeniza todos os Vereadores pelo Dia do Vereador, que é comemorado no dia de hoje 
também. Em seguida cumprimenta os idosos pelo seu dia. Em seguida é exibido vídeo 
orientando a realização do autoexame das mamas. Finaliza falando das ações do 
município no decorrer do mês de outubro em razão da programação do Outubro Rosa no 
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Brasil e no mundo. VEREADOR CARLOS ROBERTO FERREIRA (CARLOS FERREIRA) 
– Parabeniza pelo Dia do Idoso. Manifesta repúdio à criação da CPMF, que prejudicará 
mais uma vez a população brasileira e criará mais receita para o Governo Federal, o qual 
deveria reduzir suas próprias despesas e não aumentar os impostos da população. Pede 
ao Senado Federal que defenda a redução de despesas. Critica cortes em alguns 
medicamentos da Farmácia Popular. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA 
SILVA (EDUARDO LEITE) – Destaca algumas mudanças positivas no país, como a queda 
da mortalidade infantil, graças às políticas sociais como Bolsa Família. Convoca todos que 
têm compromisso com a cidadania a participarem, neste domingo, das eleições para o 
Conselho Tutelar. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE 
TONOBOHN SIRAQUE) – Inicia falando sobre Sessão Solene em comemoração ao Dia 
Internacional do Idoso, com vários grupos de terceira idade da cidade, que participam do 
Programa Caminhando para a Saúde. Fala que até 2020 a população de idosos será de 
30% no Brasil, por isso a importância de defender políticas públicas para essa faixa etária. 
Comenta sobre campanha de prevenção ao câncer de mama no Outubro Rosa. 
VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) – Diz que o dia 1º de outubro é o 
Dia do Vereador, e menciona trechos do texto do Professor Osmar, retirado do blog do 
Vereador Luiz Zacarias. Parabeniza o Fumaça, presente nesta Casa acompanhando os 
trabalhos. Comenta artigo do jornal Estadão sobre documentos que apontam a compra por 
lobby de prorrogação de incentivos fiscais a montadoras automobilísticas, mostrando que o 
custo da corrupção causa muitos danos aos cofres públicos e falta dinheiro para a 
população. Finaliza citando que índice de homicídios despenca no ABC em vinte anos. Às 
18h35min, passa-se à ORDEM DO DIA com a presença dos Vereadores Ailton José de 
Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos 
(Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Carlos Roberto 
Ferreira (Carlos Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus 
Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), José 
Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho 
(Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo 
Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa). ITEM 1º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do 
PROJETO DE LEI 37/15, protocolo 007873, encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, 
que altera a Lei nº 8.702, de 22 de dezembro de 2004, que dispõe sobre a estrutura 
administrativa do Instituto de Previdência de Santo André e dá outras providências. A 
Comissão de JUSTIÇA exarou parecer verbal opinando pela sua APROVAÇÃO. 
PENDENTE de parecer da Comissão de FINANÇAS. Apresentada EMENDA 
MODIFICATIVA, protocolo 009594. PROCESSO N.º 1.062/04 - quorum: M.A. [Parecer 
verbal - Comissão de Justiça: Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), 
favorável; Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), favorável; Evilasio Santana Santos 
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(Bahia), favorável. Comissão de Finanças: Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de 
Jesus), ausente; Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), contrário; Carlos Roberto 
Ferreira (Carlos Ferreira), favorável] [ADIADO POR UMA SESSÃO por falta de parecer da 
Comissão de Finanças]. ITEM 2º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO 
DE LEI 38/15, protocolo 007874, encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, que altera 
o caput do art. 5º da Lei nº 9.693, de 08 de junho de 2015, que dispõe sobre a autorização 
de afastamento para formação de servidores de que trata o art. 27 do Estatuto do 
Magistério, que faz parte integrante da Lei nº 6.833, de 15 de outubro de 1991, e dá outras 
providências. As Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de EDUCAÇÃO exararam 
parecer verbal opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 716/91 - quorum: m.s. 
[Parecer verbal - Comissão de Justiça: Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), 
favorável; Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), favorável; Evilasio Santana Santos 
(Bahia), favorável. Comissão de Finanças: Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de 
Jesus), ausente; Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), favorável; Carlos Roberto 
Ferreira (Carlos Ferreira), favorável. Comissão de Educação: Elisabete Tonobohn 
Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), favorável; Elian Saraiva Barbosa de Santana 
(Elian Santana), favorável; Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), favorável] 
[APROVADO]. APROVADOS, em bloco, a pedido do Vereador Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira), os requerimentos lidos no Pequeno Expediente da presente sessão, 
com exceção dos Protocolos 10355 e 10046, de autoria do Vereador Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro), que foram REJEITADOS em virtude da ausência do autor. Quando 
da aprovação do Protocolo 10376, Voto de Pesar, observou-se um minuto de silêncio em 
homenagem póstuma. ÀS 19:00h passa-se à TRIBUNA LIVRE. SR. ANTONIO JORGE 
DOS SANTOS – Representando os Moradores do Jardim Santo Alberto, registra 
problemas que vêm ocorrendo no Posto de Saúde da Rua Almada que atende moradores 
do referido bairro e solicita colaboração de todos os Vereadores para que esses problemas 
sejam solucionados. Pede ainda que os Vereadores visitem o Posto de Saúde do Bangu 
para investigar todos os problemas que os moradores encontram quando necessitam de 
atendimento. SR. JOÃO BATISTA DE OLIVEIRA – Primeiramente relata problemas que 
enfrentou quando sua esposa precisou de atendimento de saúde no município e que diante 
de mau atendimento por parte de alguns médicos fez com que ela viesse a falecer. Em 
seguida fala que tem toda documentação dos atendimentos que comprovam a ineficácia 
dos médicos que prestaram os primeiros socorros. Finaliza solicitando que providências 
sejam tomadas no sentido de apurar e punir a médica que deu alta quando deveria ter 
internado a paciente. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA) – Lembra que no começo do atual mandato foi formado um grupo de 
vereadores que rodou a cidade, foi feito um relatório e requerimento, porém, o assunto 
ficou esquecido. Considera que o maior problema da cidade seja a saúde pública. Indaga 
se o secretário não recebe críticas por não ser candidato. Fala que o 2º Subdistrito há anos 
é esquecido pela Administração pública, mas ressalta que o ex-prefeito João Avamileno 
construiu o Hospital da Mulher. Lembra que visitaram o Bangu e o PA Central, que não 
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está funcionando, e cita também o problema das UPAs, além da dificuldade que a 
população enfrenta em busca de atendimento médico. Comenta que o CEU das Artes, no 
Jardim Ana Maria, está parado, pichado e nada acontece. Conclama todos a avaliar a 
postura adotada, pois não se pode calar diante de tantos problemas. Lembra que o CHM 
não tem rampa, o que dificulta transportar o paciente ao centro cirúrgico, que fica no 3º 
andar, quando o elevador está quebrado, sendo que ficou quebrado por três dias. 
VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) – Inicia fazendo exibição de vídeo 
acerca do posto de saúde do Jardim Santo Alberto, que apresenta problema de gestão, 
acompanhado de preguiça, má vontade e falta de interesse pela coisa pública. Considera 
que o ônus pela má gestão de um secretário ruim recai sobre o prefeito. Registra que 
muito dinheiro é destinado para o setor anualmente, mas parece ser mal gasto, pois o 
problema trazido é evidência da má gestão e dos maus-tratos com a coisa pública. Deixa 
claro que fica constrangido, envergonhado e sem saber o que falar, diante da dor trazida 
pelo munícipe João Batista. Pede que o prefeito repense com o secretário Homero, pois 
muitos se acham muito importantes, quando, na realidade, estão para servir à população 
do município. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA 
(DONIZETI PEREIRA). VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) – 
Diz que conhece muito bem a região do segundo subdistrito, considerando que já 
trabalhou ali e defendeu, em seu mandato, a ampliação da Unidade de Saúde da Família 
do Jardim Santo Alberto. Explica que a reforma custou cerca de R$120 mil e o 
investimento era para trazer melhores condições para o bairro, mas precisa de mais 
planejamento para atendimento. Cita seu projeto com jovens na região, com campeonatos 
de futsal, um trabalho importante contra a criminalidade. Critica muitas obras que iniciam e 
não são terminadas, ficando à mercê de criminosos. Diz que o PA Bangu é o único na 
região do segundo subdistrito e fica muito sobrecarregado. VEREADOR EDUARDO 
MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Comenta que é inadmissível o que 
aconteceu à esposa do Sr. João Batista, a qual procurou atendimento médico na Unidade 
de Saúde do Valparaíso por duas vezes e não teve sua queixa investigada, somente no 
Centro Hospitalar que foi constatada trombose pulmonar, mas já era tarde para prestar 
atendimento e ela veio a falecer. Diz que está cobrando investigação minuciosa do caso 
junto ao Secretário de Saúde e quer entender se a conduta dos médicos da unidade de 
saúde foi a mais apropriada. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) – 
Ocupa a tribuna e não havendo respeito e atenção a sua fala retira sua inscrição. Nada 
mais havendo a tratar, o Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara 
encerrada a presente sessão, às dezenove horas e cinquenta minutos. Eu, Adriana 
Montealto Carneiro, Assistente de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que lida e 
achada conforme, segue assinada pela Presidência e pelas Secretarias, devendo ser 
aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
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